

Momento propicio para la inversión en México: Alberto Jones

Extracto de la entrevista con Alberto Jones, presidente y director general de Moody's México, en el programa "Negocios en Imagen", conducido por Darío Celis en Imagen Radio.

DARIO CELIS: La calificadora Moody's dice que este es un momento propicio para la inversión en México pues la estabilidad es real y el país se comprara de manera favorable con el entorno actual.

Vamos a platicar con Alberto Jones, él es el presidente y director general de Moody's en México y quien justamente es el que hace estas declaraciones. - ¿Cómo estás Alberto?

ALBERTO JONES: Qué tal Darío, muy buenas tardes.

DARIO CELIS: El entorno entonces es propicio y lo estamos viendo, estamos constatando la llegada, la continuación de los flujos de inversión que se están ya sea dirigiendo a industrias como la automotriz, como la aeroespacial o como en empresas que se cristalizan en adquisiciones por parte de firmas internacionales, ¿a eso digamos se refiere esta afirmación?

ALBERTO JONES: Sí, así es Darío. Y también tiene que ver con los flujos no nada más de inversión digamos en activos fijos, es decir, en plantas, en ampliaciones, en nuevas instalaciones fabriles sino también la inversión de portafolio.

Hasta la fecha si bien obviamente el apetito por comprar emisiones de bonos internacionales de los inversionistas en general en todo el mundo ha disminuido para países emergentes y también ha disminuido un poco para México, eso no quiere decir que no estén dispuestos los inversionistas a mirar transacciones mexicanas como lo hicieron hace poco con Nacional Financiera, etcétera.

Entonces el mercado sigue abierto y pues eso sí contrasta con muchos otros países emergentes, algunos que están en nuestra región como podría ser Brasil y la propia Colombia ¿no?

DARIO CELIS: ¿Cómo estamos justamente en comparación con otros países de nuestra región que hemos observado también que en los últimos años han repuntado como es el caso justamente de Perú, Colombia, etcétera?

ALBERTO JONES: Bueno, muy cierto, países como Perú y Colombia que además tienen calificaciones de riesgo de crédito altas, Perú de hecho la tiene igual que México en A3 y Colombia apenas uno o dos peldaños abajo, pero grado de inversión, sin embargo esos

países, número uno, son bastante más pequeños que México, son probablemente la tercera parte o un poco menos del tamaño de la economía mexicana, y segundo, son economías que sí tienen bastante más intensidad en su actividad en el lado de materias primas, particularmente en el caso de Colombia por el lado del petróleo, y en el caso de Perú otras materias primas.

Entonces en el caso de México, una economía que ya no depende de materias primas, la más notable obviamente es el petróleo pero ya es un porcentaje bastante menor del sector exportador mexicano y es cierto que la actividad minera de la cual México destaca también, está hoy en día afectada por la caída en los precios de este tipo de materias primas.

Sin embargo, la economía mexicana es considerablemente más diversa que la de esos otros dos países y ya no hablemos de Brasil donde además sufren de una situación muy recesiva, que no se va a recuperar el año que entra y que tienen que resolver primero muchas cosas antes de pensar de volver a recibir de manera importante flujos externos.

DARIO CELIS: ¿Cómo ves 2016? ¿Cómo visualizas que le vaya a ir a México en términos de captación de divisas y de posicionamiento frente al resto de las economías de la región e incluso extrarregionales, considerando el entorno volátil y los choques externos que de alguna manera terminan erosionando las economías de otros países?

ALBERTO JONES: Bueno, ni México ni ninguna otra economía emergente va a estar ajena a justamente esos niveles de volatilidad derivados de muchas causas, entre otras la incertidumbre en las tasas de interés que por lo demás resulta extraño porque es muy claro que van a subir y que van a subir gradualmente, a pesar de lo cual se genera inestabilidad en los mercados, además la condición de precios importantes como lo es el de los hidrocarburos.

A pesar de ello, México probablemente tenga un mejor situación el año que entra, de nuevo, van a atravesar por problemas difíciles, un nivel de gasto público más moderado que el que se tuvo este año por causa de la caída en los ingresos tributarios derivados de la industria del petróleo, sin embargo como contraparte vemos que se siguen realizando importantes inversiones, son tantas y no necesariamente salen todos los días en los encabezados de los periódicos pero son muchas las que se llevan, por la cantidad de cientos y en algunos casos de mil o dos mil millones de dólares de inversionistas y empresas que vienen a posicionarse en este país para que en los años venideros puedan entrar de lleno a la industria de la energía, no nada más la petrolera sino de manera especial la de la generación de energía eléctrica, por mencionar alguna.

Obviamente de las manufacturas el interés por venir a invertir a México va a continuar y en ese sentido sí va a haber desafíos porque las tasas sí van a subir, esto va a generar inestabilidad pero dada la elevada estabilidad que se tiene en México, y esto ya suena a lugar común y probablemente lo es, pero es real, entonces para los inversionistas en un mundo que está convulso el encontrar un país en donde se puede más o menos esperar que haya estabilidad de precios, el sector público no sale con sorpresas y no tenemos una condición de emergencia por lo que se refiere a las divisas como mencionabas, pues generan un ambiente propicio para que se siga invirtiendo.